

EDITORIAL

El Servicio de Salud de Talcahuano y el de Concepción aseguran estar tomando medidas frente al déficit presupuestario que presentan el Hospital Las Higueras y el Hospital Regional.

Se trata de un escenario complejo, pues se trata de uno de las asistencias básicas de toda sociedad.

En ese sentido, el Servicio de Salud Talcahuano, comenzó a llevar a cabo una medida llamada: 'Plan de acción y gestión del cuidado ante contingencia financiera 2025'.

Algunas de las medidas detallan cómo reutilizar, distribuir e higienizar insumos para pacientes. Incluso se recomienda optimizar el uso de traperos amarillos debido a su alto costo y también, priorizar el uso de papel higiénico solo en baños de pacientes hospitalizados.

En el plan se caracteriza por recomendaciones en la optimización de insumos y dispositivos durante la atención clínica, tales como "reutilizar sistemas de oxigenoterapia (mascarillas, nebulizadores) en ausencia de materia orgánica, realizar lavado y secado previo a su reuso", se observa entre las medidas.

Respecto de la alimentación, el plan detalla que la "entrega de agua embotellada para pacientes hospitalizados en el servicio de medicina interna, en caso de no contar con el insumo, solicitar a familiares. Los demás pacientes recibirán agua de hierbas".

Déficit presupuestario en el sistema de salud



Se trata de un escenario complejo, pues se trata de uno de las asistencias básicas de toda sociedad.

En cuanto a la esterilización, el documento detalla que "se reprocesará los insumos vencidos que vengan en empaque original cerrado o abierto, pero sin manipulación, se realizará evaluación previa de enfermera supervisora de esterilización con el fin de detectar presencia de medicamentos", entre otras medidas que se detallan en el mencionado documento.

Respecto de la optimización en el uso de insumos, el plan detalla la periodicidad de cambio de vía venosa periférica, el cual pasará de 72 a ser cambiado en 96 horas. Así también, la periodicidad en la curación de los catéteres vasculares centrales, también será modificada.

Si bien ambos Servicios han visto alternativas para enfrentar esta coyuntura no hay mayor claridad de cómo se llegó a esta instancia, la que por lo demás debe ser resuelta a la brevedad y con mucha eficacia.

Acá son miles las personas que dependen de la buena labor de estos dos recintos.